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WFW.frältion. RoerFonder Straße 25 27, a1849 W.stenberl

An den

Büryermeister der Stadt Wasse

Herrn Manfred Winkens

An den Rat der Stadt Wassenberg

Roermondet Straß€ 25-27
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Antrag eines 3D Scans des Stadtgebietes

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Winkens,

hiermit beantragen wir, dass das stadtgebiet der stadt wassenberg mit einem verfahren zur

Erstellung eines 3D Modells eingescannt wird'

zur Erläuterung:

Die wFW Fraktion beantragt das stadtgebiet der stadt wassenberg in einem 3D Modell

wieder zu spiegeln. Ziel soll es unter anderem sein, einen genauen lst-stand der

Gefahrenschwerpunkte in unwetterlagen zu ermitteln, der Anteil der versiegelten Flächen

festzustellen und Anhand des 3D Models attraktive und zuBleich wirksame Maßnahmen für

den Klima- und umweltschutz zu planen. Auch andere städtebauliche Themen wie Verkehr

und lnfrastruktur können mit diesem Model in einer bisher nicht Sekannten Genauigkeit

geplant werden.

vorbild hierzu könnte beispielsweise das Model der Fa. Northdocks vom stadtgebiet

Monheim sein.

wir sehen hier einen weiteren schritt zur DiSitalisierung und nachhaltigen Entwicklung für

unsere Stadt.

M it f reundlicher»6riißen
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wFw-traltion. Ro€rmonder StrBße 25-27. 41849 Wä3!€nber!

An den

Bürßermeister der Stadt Wassen

Herrn Manfred Wlnkens

;ct .J.ia5Senbeig

0 5. Oez. 2019

-Fraktion@hotmail corn

.72.2019

An den Rat der Stadt Wassenberg

Roermonder Stra ße 25-27

41849 Wassenberg

Antraß zur Auslobung eines Klima- und UmweltschutzPreis in der Stadt wassenberg

Sehr Beehrter Herr Bürgermeister Winkens,

hiermit beantragen wir, dass neben dem Heimatpreis auch ein Klima- und

Umweltschutzpreis in der Stadt wassenberg ausgelobt wird.

zur Erläuterung:

Nach unserer Auffassung soll das Engagement 2um Klima- und Umweltschutz gefördert

werden.
Nicht mit Verboten und Einschränkungen in der persönlichen Freiheit, sondern durch

Förderung und Aufklärung kann man die Menschen für den Klimaschutz begeiste.n. Aus

diesem Grund möchten wir, analog zum Heimatpreis, dem Bürger. Vereinen und ansässigen

Unternehmen die Möglichkeit geben ihr Engagement zu präsentieren

Mit freundlichen Grüßen

Horst Vaßen
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03 L2.2019
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rmeister der Stadt Wassenberg 
r

Manfred Winkens ,

n Rat der Stadt Wassenberf

{
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Herrn
An de

Roermonder Straße 25-27

0 5. 0ez 2019

41849 Wassenberg

Antrag zur Enreiterung der AR-Angebotes auf den rukünfti8 errichteten €alisthenicsplatz.

Sehr Seehrter Herr Bür8ermeister winkens,

hiermit b€antragen wir, dass für den zukünftigen calisthenicsplat2 eine Trainin8sanleitung in

AR erstellt wird.

Zur Erläuterung:

Die virtuelle Führung des Ritter Gerhard durch die Geschichte der stadt ist sehr gelungen

und soll auch unser Erachtens nach weiter ausgebaut werden.

unsere ldee ist es, den im nächsten Jahr errichteten calisthenicsplatz in dieses Konzept mit

einzubinden. Ritter Gerhard soll den Benutzern der dort aufgestellten Trainingsgeräte

erklären, wie sie die Übungen an den Geräten richtig ausführen und wozu diese dienen.

So sorgen wir zum einen dafür, dass Trainierende die richtige AnleitunS für die einzelnen

Trainingsgeräte erhalten und entwickeln zeitgleich Ritter Gerhard zur Marke und

Erkennungsmerkmal der Stadt wassenberg.

Mit freundlichen Grüßen
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sr.rlv a6kr..!roßin.nd.t
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Sozialdemokratische Partei Deutschlands
- Oftsverein Wassenberg -

SpD-Oßverein W6sse.öero . Lamboduostra8o 4,1 . 41649 Wassenborc

Bürgermeister Winkens
Stadwerwaltung
wassenberg

Vorsitzender
Hermann Thissen

Tel 0151 56372953
thissen.h@web.de

ortsverein@spdwassenberg.de
www. sod-wassenbero.de

Facebook SPD Wassenberg

erit \r^€::senberg

0 9. 0ez. 20i9

nachrichtlich
Straßenverkehrsamt
SPD-f raktion im Kreislag

Aai

Was5enberg, den 6. Dezember 2019

Anretung tem. § 24 GO NRw
Einrichtunt einer Einbahnstraße im Teilstück zwischen Brabantet Straße 1 und Brabanter Straße 29

Sehr geehrter BürSermeister Winkens,

die Brabanter Straße muss im o.8. Teilstück von zahlreichen Anwohnern auch als Parkfläche genutzt

werden. Mithin ist, aufgrund der Breite der Fahrbahn, ein zweFRichtungs-ve*ehr oftmals nur noch

elnEeschränkt möglich.

lnsofern rege ich an, der Rat mÖ8e beschließen, däss die Verwattung bei der zu§tändigen Straßenver-

kehrsbehörde für das Teilstück zwischen Brabanter Straße 1 und Brabanter Straße 29 die Einrichtung

einer Einbahnstraße beantragt.

Die kurzen Anbindungen für den zu-und Abfluss des hier in Rede stehenden Tellstückes der Braban'

ter Straße über die E*elenzer Straße und die übrige Brabanter Straße lassen eine Einbahnstraßenre-

gelung als geeignet erscheinen, die Leichtigkeit des Verkehrs zu erhöhen'

Die beigefügte unterschriftenliste bele6, dass auch von den betroffenen Anwohnerinnen und An-

wohnern eine Einbahnstraßenregelung favorisiert wird.

lch bitte um weltere Veranlassung.

är*, Lkrro,-**

Anlage

unterschriftenliste

.t
I

Mit freundlichen 6rüßen



Sehr geehrter Herr Thissen,

als Anwohner der Bräbanter Straße, mü5sen wir feststellen, dass die Straß€ durch unser Wohngebiet

immer mehr zu einer Durchgangsstraße wird. Wenn die neue Umgehungsstraß€ demnächst

freigegeben wird, werden die Fahrzeuge zwischen Gerderath und Myhl abfahren, und somit werden

dann deutlich mehr Fahrzeuge aus Richtung 6erderath, nach Myhl fuhren. Somit werden auch noch

mehr Fahrzeuge durch dieses Wohngebiet fahren. Mit einer Einbahnsträße kÖnnte man dles€s

Problem halbieren. Von den Anwohnern wird dies schon mehr oder weniger Praktiziert, da wir vom

Rewe Marlt aus in die Straße einfahren, und Richtung Erkelen:er Straße rausfahren. ln der

Vergangenh€lt sind auf der Straße schon mehrere geparkte Fahrzeuge dulch auswelchende

Fahrzeuge beschädigi worden. Eine EinbahnstraßenregelunS witrde äuch die§es Problem lösen'

cc

Name
Brabanter

str. - Nr-
E-mail Unt€rschrift
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Att ltsslozlary
rlnhu S

Sozialdemokratische Paftei Deutschlands
- Oftsverein Wassenberg -

SPD-Ortsverein Wassenbero ' Lamberlusstraße 44 . 41849 Wassenbero

Bürgermeister Winkens

Stadtverwaltung
Wassenberg

VorsiEender
Hermann Thissen

Tel 0151 56372953
thissen.h@web.de

ortsverei n @spdwassenberg.de
d-wa

Facebook SPD Wassenberg

Wassenberg, den 25. November 2019

Anre8ung tem. § 24 60 NRw
Ermäßigung der Eintrittspreise für das Parkbad für senioren, lnhaber von Behindertenausweisen

und Auszubildende/ Studenten

Sehr geehrter Bürgermeister Winkens,

wie bekannt, weisen die Stadtfinanzen langfristig in allen Bereichen eine erfreuliche Entwicklung auf.

Die Eintrittspreise für das Parkbad sehen keinerlei der o.g. Ermäßigungen vor,

Aus hiesiger Sicht ist dieser Sachstand mit dem sehr guten städtischen Haushalt nicht vereinbar.

Mithin rege ich an, der Rat möge empfehlen, dass der Verwaltungsrat des Stadtbetrieb Wassenberg

AöR eine angemessene Ermäßigung für Senioren, lnhaber von Behindertenausweisen und Auszubil-

dende/ Studenten beschließt.

Neben der finanziellen Entlastung stellt eine Ermäßigung für senioren eine Anerkennung der Lebens-

leistung und für Menschen mit Behinderung i.d.R. eine verbesserung der Lebensqualität dar.

zudem rege ich an dieser stelle eine Ermäßigung i.v.m. einer zeitlichen Begrenzung der Nutzungs-

dauer an.

Hierdurch wird die Nutzung des Parkbades für Sportler attraktiver, so dass damit auch eine Erhöhung

der Besucherzahlen wahrscheinlich ist.

lch bitte um weitere Veranlassung

6dn
l{o v. 20tg

.adt Vy,

2t.

t^* {kr*

Mit freundlichen Grüßen
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Krappen, Irmhild, Parkstr. 84, Wassenberg

Schröder, Marc, Parkstr. 16, Wassenberg
Serode, Joachim, Parkstr. 88, Wassenberg

41849 Wassenberg, den 18.122019

An den
Rat der Stadt Wassenberg

Roermonder 5llr.25 - 27

41 849 Wassenberg

Fassung vom 10.02.1998 bzw überarbeiteter F vom 18.03 1 998 aus

Sehr geehrte Damen und Herren,

im beigef. Schreiben der EBV Hückelhoven wurde uns mitgeteilt, dass die damaligen

Baumaßnahmen im Rahmen der Bergschadensanierung von der Zeche Sophia-Jacoba

finanziert worden sind und auf ausdrücklichen Wunsch der Stadt Wassenberg wurde damals

die Entwurfs- und Ausführungsplanung ausschließlich durch die Stadt Wassenberg beauftragt,

geprüft und freigegeben. Bisher wurde von Bürgermeister winkens und Kämmerer Darius

immer behauptet, man hätte keine Planungs- und Ausflihrungsunterlagen zur damaligen

Baumaßnahme Parkstraße 1 998/1999.
In dieser Angelegenheit geht es sich nicht darum, ob die neue B 221n eine Entlastung frir die

Innenstadt darstellt, sondem es geht darum, ob die Herren Winkens und Darius in Ihren

Schreiben vom 30.04.2018, 22.06.2018 und 14.1 1.2018 die Unwahrheit schriftlich
dokumentiert haben.

Deshalb möge der Rat der Stadt Wassenberg folgende Anträge beschließen:

1. Vorlage der Planungs- und Ausführungsunterlagen zur Baumaßnahme Parkstraße

lggSllggg zur Einsichtnahme an die o. a. Anlieger. sollte dies nicht möglich sein,

bitten wir um Vorlage dieser Unterlagen an die Stadwerordneten.

2. Vorlage der überarbeiteten Fassung der Bürgerbeteiligung vom I 8.03.1998 an die o.

a. Anlieger. Sollte dies nicht möglich sein, bitten wir um Vorlage dieser Unterlage an

die Stadtverordneten.
In der sitzung des Bauausschusses des Rates der stadt wassenberg am 21.04.1998

§iederschrift) wurde auf Seite 6 der Beschluß (einstimmig) schriftlich protokolliert:

"In Ergänzung des Ratsbeschlusses vom 20.11.1997 wird die Parkstraße in
Erweiierung der beteits vorhandenen Wohnumfeldverbessenrng im historischen

Stadtkem von wassenberg gem. der Planung der Ingenieurgesellschaft Nacken in der

Genehmigung zur Einsichtnahme der originalakte Baumaßnahme Parksraße an die o.

a. Anliegir. §ollte dies nicht möglich sein, bitten wir den Ralherren Hermann Thissen.

Marcel i{aurer , Robert seidl und Maofred storms die Einsichtnahme zu genehmigen, damit

diese Ratsherren im Rahmen ihrer parlamentarischen Kontrollfunktion die Richtigkeit der

bisherigen Angaben der Stadt Wassenberg bei der EBV Hückelhoven überprüfen können.

dt Wassenberg

Eng 19. 0ez. 20lg

Ant a §
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Betr.: Anträge gem. § 24 GO NRW; hier: Anträge zum Schwerlastverkehr Parkstraße
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4. Spemrng der Parksraße für den Schwerlaswerkehr
Nach den Vorschriften der RASt (in Verbindung mit der SIVO) liegen besondere Bean-

spruchungen vor, weil die Mindestbreite innerorts flir den gegenläufigen Begegtungsver-

kefu zweier LKW vort 6,25 m erhebiich unter-/überschritten wird. Die Mindestbreite inner-

orts für den BusJlinienverkehr liegt bei 6,50 m. Die Parkstraße ist nur 5,50 m breit. schwer-

lastfahrzeuge (LKW und Omnibusse) sind in der Regel 3,00-3,50 m breit rmd benötigen

daher eine Straßenbreite von mindestens 6,50-7,00 m.

Mit der umleitung des schwerlastverkehrs auf die Parkstraße über 6-8 Monate beim Bau

der Bürgermeistertrasse - Graf-Gerhard-Str., 1. Teilabschnitt - hat man vollendete Tatsachen

geschafien, ohne die gesetzlichen Bestimmungen zu berticksichtigen. Gesetze und Rechts-

ierordnungen sind auih filr die Stadt Wassenberg rechtlich bindend. Die Umleitung des

Schwerlastverkehrs auf die Parkstraße ist qesetzeswidriq'

Man sieht es tagtäglic\ wie LKW und omnibusse den Bürgersteig der Parkstraße als

zusätzliche rahrbatn benutzen (siehe beigef. Foto) und weitere schäden verursachen.

Beeründung unserer Anträge:
I" d* Bürg*b"t"atg*g ro. 26.02.98 wurde von den Anliegern die Problematik des

Scfr*ertasä".rcnn-einJeutig angesprochen, mit der Zusage, die Plan,ngsunterlagen

dementsprechend zu ändern (BM Erdweg!).

Ein Stadw".ordneter, der an dieser Bauausschußsitz$g an 21'04'98 teilnahm' hat uns

["t"rtiU". u*g"sagt, dass es um die Belastbarkeit der Parkstraße ging und beschlossen

ffi0", ä^. diJ paristrane nicht für den schwerlastverkehr geeignet sein wird.

IndenvonHermDariusvorgelegtenUnteflagenflirdenoberbau-EntwurfderFa.Nacken.
sind die Angaben _ gcm Betonsänpflaster 1gll5lg,5cm Zementestrich. 15 cm Mineralbeton

Ol12mm,20 cm Frostschutzkies - enthalten'

tmschreibenvonBMWinkensundKZimmererDariusheißtes"Gem'Tafel3'Zeile8'
besteht der Oberbau aus 8cm Betonsteinpflaster auf 3cm Betnrng urd 15cm §draulisch

;;l;;;.. i;gschicht (Mineralbeton) äuf Frostschutzkies" als Auszug der Planuns'

Demnach wurden 5cm Zementestrich nicht verbaut und es fehlen die cm-Angaben zum

Frostschutzkies.
ij* 

". " 
Lrrri"ger Marc schröder ist Bauleiter im straßenbau und schließt aufgrund der

,Ä*a.r"n Sihäden ursachlich aus, dass die Pmkstraße für den Schwerlastverkehr geeignet

ist. Außerdem sind an seinem wohnhaus (Parkstr. 16) durch den Schwerlastverkehr Risse

.ntrt"na.n. Die Parkstraße wutde beim Bau der Bürgermeistertrasse ,'Graf-Gerh'-str"'. über

6-g Monate massiv mit Schwerlastverkehr belastet. Auch die geplante Oberflächensanierung

der parkstraße nach Beendiguni der eaumaßnahme Graf-Gerh'Str. auf Kosten der Stadt kann

hier keine Abhilfe schaffen, deä unser Kämmerer ist kreativ und es werden Schäden am

iläJ g.n ra.., die dazu führen, dass man die Anlieger. wieder zur Kasse bittet'

ili" särh*g* der Anlieger zur Klärung des sachverhalrs wurden in der vergangenheit

immer wieder blockiert und diJerfeter i'er Stadt ließen die Anlieger im_Dunkeln-fischen'

[elevante Unterlagen zur straßenbaumaßnahme parkstraße sind auf wundersame weise

verschw,nden. Einem Stadwero.Jr"t"r, der die Originalake Parkstraße bei der EBV Hückel-

hoven im Rahmen seiner parlamentarischen Kontrolifunktion einsehen wollte, wurde die

Einsichtnahme von BM *inkens und KZimmerer Darius verboten. Indizien und bestimmte

r.tt"nla"se,,da.uufschließen.dassdieParkstraßenichtffirdenSchwerlastverkehrgeeignet

a

ist.
ürg"ruln, _orren wir feststellen, Transparenz und B-ürgemähe sieht jedenfalls anders aus!

?rrn/,+1/r/ l( rc1,oV /t- ,- . ' '-i---.-

bl'('\"" I)'
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lD EBv
lm Namen und für Rechnung der
\fryawsst GmbH
Hyhler Straße 83, 41836 Hilckelhoven

EBV GmbH. Myhl€r Slraße 83. 41836 Hückelhoven

Frau
lrmhild Krappen
Parkstraße 8 a
41849 Wassenberg

Mit freundlichem Glückauf
EBVGmbH

AKe b€i

Aktonzeichsn

S208Ws03gsag3chlclenabtallung

Whter Slr. &3, ,11836 H@(elhoven

lhr Zeiafien Unsd Zeiiten TelefocDur'th4ahl Tdehx Dafum

-x,Ä 
-- 

'' 
- lo2l3r3ttalo25425- --'1ö 24JstlJ102ä6r§ l6JÖ 20i ä-

O St "g", Parkstraße in 41849 Wassenberg

lhr Schrciben vom 05.'10.2019

Sehr geehrte Frau KraPPen,

wir nehmen Bezug auf lhr o. g. Schreiben'

it
II

o

Sie führen korreKerweise aus, dass die damalig-en .Baumaßnahmen 
in der Parkstraße

durch die EBVAG 
"fs 

nelnünä"friotgerin der bophiaJacoba GmbH im Rahmen der

äärä."t 
"a".*"nLrrng 

nn"nä"rt *onl.n sind und äie Stadt Wassenberg den von lhnen

genännten Anteil übernommen hat'

Auf ausdrücklichen wunsch der stadt wassenberg wurde damals die Entwurfs- und j
Ausführungspt"nrng ,r".JtiieSlich durch die Stadt Wassenberg beauftragt' geprüft und I
;;;igä;d.-Die tev uesiä-oaner keine planungs- und Ausführungsunterlagen zu i
diesen Baumaßnahmen.

Ebenso wenig befinden sich in unserem Archiv unterlagen des damaligen Bürgermeisters

von WassenUerg bezüglich einer Bauausschusssitzung'

EineBeurteilungderEignungderParkstraßefürdenSchwerlastverkehristderEBVnicht
meElich.

Sits d€r Gesells.isn:
EBV GrnbH
Mvhler Sträße a3
aig:a ttoctethorcn

Telefon {0 24 33) 1.140{
T6rder i0 24 33i 444025€49
irro@EBV.de

Ge§chänsführ€t:

Marta Karounos Reqlslergeridn
HRB 12679

Coßn€rrbank Aad]en
1 r 0977600 (BLZ ago 4OO I 3)

STMFT-BIC: COBADEFF/.XX

l^1*Qla^
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Wassenberg, den 19.12.2019Stadt Wassenberg
Der Bürgermeister

Fach bereich Finanzen

DalBs

ln Vertretu ng

ToP 2 ,,Mitteilungen des Bürgermeisters"

hier: N ormenkontrollverfa hren ovc N RW-Konzentrationszone mit Ausschlusswirkung für

Windenergieanlagen

Der zuständige senat des oberverwaltu ngsgerichts NRW hat dem Verfah rensbevollmächtig-

ten der Bü rgerinitiative die Absicht mitgeteilt, den Normen kontrollantraS durch Beschluss

nach § 47 Abs. 5 Satz l der Verwaltungsgerichtsord nu ng erwartungsgemäß als unzulässig zu

verwerfen'NachPrüfungdieserHinweisverfügunghabendieAntragstellerüberihrenPro-
zessbevollmächtigten den Normenkontrollantrag mit schriftsatz vom t8.72.2Ot9 zurückge-

nommen. Das OVG NRW hat sodann am t8.L2.2O79 das Verfahren eingestellt und die Kos-

tendenAntraBstellernauferlegt.DasNormenkontrollverfahrenistdamiterledigt.

AKTENVERMERK:

\
,{*t"t ///.-----
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Fra ktion "DlE LINKE"

Dr. Wolfgang Feix

ln der Els 5

41849 Wassenberg

Bürgermeister der Stadt Wassenberg

Herry'n Manf red Winkens

Pe nala lesenheiten

i',s I l. Dez. Zhfg

I \i;.,

Wasse n be rg, 29.71,.2019

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Manfred Winkens'

wir teilen lhnen mit, dass gesundheitsbedingt, Herr Dr. Wolfgang Feix, mit wirkung

vom0l.0l.2020VomAmtdesVorsitzendenderFraktion.'DlELlNKE..zurÜcktritt.
Die Fraktion ist dann wie folgt besetzt:

Vorsitzende der Fraktion:

Stellvertreter:

Frau Sylke Kona rski

Dr. Wolfgang Feix

Sehr geehrter Herr Manfred Winkens,

ich möchte die Gelegenheit nutzen, mich bei lhnen für die stets sachliche und freundliche

zusammenarbeit zu bedanken und lhnen persönlich alles erdenklich Gute zu wünschen'

Wir bitten um Kenntnisnahme und Veranlassung

Mit freu nd lichen Grüßen

Sylke Konarski

I

I

I
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CDU CHzuSTLICH DEMOKRATISCHE UNION DEUTSCHLANDS

CDU-Fraktion . Roermonder Str. 25-27 ' 41849 Wassenbero Geschäftsstelle: Rathaus Zimmer
felefon: O2432 I 49OO 74

lnternet:

Es gilt das gesprochene Wort!

19.12.2019

Stellungnahme zum Haushaltsentwurf 2020 der Stadt Wassenberg

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

sehr geehrte Damen und Herren'

wir haben heute über den uns vorgelegten Entwurf der Haushaltssahung 2020 mit seinen

Anlagen zu beschließen, und es wird vermutlich niemanden übenaschen, dass die cDU-

Fraktion dem vorgelegten Entwurf uneingeschränkt zustimmen wird'

Wir stimmen diesem Entwurf aus tiefer Übezeugung zu, da er unserer Auffassung nach -
und dies gilt für diesen Haushaltsentwurf mehr denn je - in besonderer Weise auf der einen

Seite durch erhebliche lnvestitionen dazu beiträgt, dass Wassenberg mit seinen

Außenorten sich nachhaltig weiterentwickelt, auf der anderen Seite aber auch die

Verschuldung der Stadt weiter deutlich reduziert wird und dies bei gleichzeitiger Senkung

aller Realsteuerhebesätze.

ln zahlreichen städten und Gemeinden mag die alljährliche Lektüre des vom Kämmerer

vorgelegten Haushaltsentwurfs bei den Stadtverordneten Angst und Schrecken verbreiten,

da sie über Kreditaufnahmen, Zurückstellungen von lnvestitionsmaßnahmen, Kürzungen

von freiwilligen Leistungen wie Vereinsförderungen etc. zu entscheiden haben; in

Wassenberg ist das Gegenteil der Fall!

steuersenkungen bei gleichzeitiger Rückführung der verbindlichkeiten

Angesichts der herausragenden Haushaltsentwicklung in den vergangenen Jahren werde

ich es uns auch in diesem Jahr nicht ersparen, einzelne Zahlen besonders hervozuheben:
Fraktionsvorstand: Vorsitzender

MarcelMaurer
Schleidstraße 11

41849 wassenberS

Geschäftsführer
Klaus-Werner [eutner
teistenweg 24
41849 Wassenberg

Schatzmeister
Andrd Ruhrberg
Pf arrer-ZurmahrStr. 17

41849 WassenberS

Beisitzer
Hermann-losef Kohnen

Wildenrather Str. 13

41849 wassenberg

1.stv. vorsitzender
Rainer Peters
teistenweS l4
41849 Wassenberg

2.sw. Vorsitzender
lngo Ramakers

Marienstr.94
41849 Wassenberg

Bankveöindung: volksbank Erkelenz Konto: 780 1256010 BIZ: 3',12 612 a2 Blc: GENODED1EHE IBAN' 73 312612827801 2560 10
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Das kurz vor dem Ende stehende Haushaltsjahr 2019 wird mit einem Uberschuss von gut

2,5 Millionen Euro schließen. Auch lm kommenden Haushaltsjahr ist ein Überschuss von

knapp 900.000 € eingeplant, so dass der Haushalt - wie auch in den letzten Jahren -
bereits in der Planung ausgeglichen ist. Dieses Planergebnis ist umso bemerkenswerter,

als wir gleich beschließen werden, dass mit Wirkung zum 01.O1 2020 alle

Realsteue ebesätze. d. h. die Hebesätze für die Grundsteuer A, Grundsteuer B und

Gewerbesteuer gesenkt werden und zwar durchschnittlich um 7,4 o/o: der Hebesatz der

Grundsteuer B, der sich unmittelbar auf alle Eigentümer und Mieter in Wassenberg

auswirkt, wird sogar um 9,2 o/o gesenkt.

Hierbei ist zu benicksichtigen, dass die Hebesätze der Stadt damit noch deutlicher als in

den vorangegangenen Jahren unterhalb des Niveaus der fiktiven Hebesätze des

Gemeindefinanzierungsgesetzes NRW liegen, die bei der Bemessung der

Schlüsselzuweisung und der Kreisumlage jedoch über die Steuerkraftmesszahl zugrunde

gelegt werden. Die Stadt vezichtet daher allein im kommenden Jahr im Hinblick auf die

Unterschreitung der gesetzlich vorgegebenen fiktiven Hebesätze zugunsten ihrer

Bürgerinnen und Bürger auf Steuererhebungen in einer Größenordnung von rund 570 000

€.

Durch die mit dem Haushaltsplan 2O2O zu verabschiedenden Steueneduzierungen wird die

Stadt Wassenberg in die TOP 10 der steuergünstigsten Kommunen in ganz Nordrhein-

Westfalen vorstoßen!
Gleichzeitig konnte die Verschuldung der Stadt allein in den letäen sechs Jahren von rund

6,6 Mio. € auf rund 2,6 Mio. € Euro reduziert werden, bis2022 ist sogar eine Rückführung

der Verbindlichkeiten auf 0,8 Mio. € Euro geplant. Damit sinkt die Pro-Kopf-Verschuldung in

diesem Zeitraum von 382,13 € auf 44,66 €! Noch drastischer im positiven Sinne ist die

Reduzierung der Verschuldung, wenn man den 1O-Jahres-Zeitraum von 2013 bis geplant

2023 betrachtet, in dem die Stadt ihre Verschuldung um rund 90 % (!) reduzieren wird'

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

zur Kommunalwahl 2014 trat die CDU mit dem haushaltspolitischen Ziel an, die Steuem im

Stadtgebiet nicht zu erhöhen und dabei gleichzeitig die Verschuldung weiter deutlich zu

reduzieren. Mit dem heute zu verabschiedenden Haushalt für das Jahr 2020 konnten diese

gesteckten Ziele sogar noch weit übertroffen werden.

Erhebliche lnvestitionen in die Zukunft Wassenbergs

Neben einer sparsamen und umsichtigen Haushaltspolitik ist es jedoch ebenso wichtig, die

nachhaltige Entwicklung der Stadt voranzutreiben. Auch dies geschieht im kommenden

Jahr in einem lnvestitionsumfang von knapp 17 Mio. € und damit in einer Größenordnung'

wie es sie seit rund 50 Jahren nicht mehr gegeben hat:
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Neben der Fortsetzung der Stadtkernsanierung der lnnenstadt wird die

Gemeindeverbindungsstraße von Effeld und Ophoven nach Birgelen einschließlich einem

Radweg neu hergestellt, der Effelder Waldsee wird ebenfalls durch die Neuerrichtung einer

Radwegeverbindung bis zur K 21 Richtung Rothenbach an das dort vorhandene

Radwegenetz angeschlossen. Ferner wird der Rohmen-Platz in Orsbeck im nächsten Jahr

genauso fertiggestellt werden wie der Neubau der Betty-Reis-Gesamtschule.

Der Neubau einer zentralen Sportstätte in Wassenberg-Orsbeck steht unmittelbar vor dem

Baubeginn, ebenso die Teilerneuerung der Sporthalle 1 an der Bergstraße.

Weitere Maßnahmen stehen unter der Bedingung der Bewilligung beantragter Fördermittel

vor ihrer Ausführung, beispielsweise der Neubau eines integrativen Bürgerhauses in

ophoven, die Gestaltung des Forckenbeck-Parks oder auch die Grünachse auf dem

ehemaligen Bahndamm als Verbindung zwischen Naturparktor-Pontorsonplatz und

Birgelener Pützchen/Birgelener Urwaldweg. Auch in Myhl ist aktuell der

Dorfentwicklungsprozess bereits weit fortgeschritten; durch die küzlich erfolgte Freigabe

der B 221n und dem damit verbundenen Rückbau der K 20 bieten sich hier für den Ort

zukunftsweisende Möglichkeiten einer wohnumfeldverbesserung, die gemeinsam mit den

dortigen Bürgerinnen und Bürgern diskutiert und sodann zeitnah umgesetä werden

müssen.
Ebenfalls durch die Fertigstellung der B 221n und den damit nunmehr beginnenden

Fortsetzungsarbeiten der Stadtkernsanierung lnnenstadt bieten sich unseres Erachtens

beste Voraussetzungen, die lnnenstadt weiter aufzuwerten und eine Attraktivitätssteigerung

herbeizuführen. Hierzu wird sicherlich auch die weitere Ausstaftung der Kunstgasse in

erheblichem Maße beitragen, über die wir gleich noch abzustimmen haben werden.

Nach Auffassung der CDU-Fraktion berücksichtigt der Haushaltsentwurf sowohl die

Kernstadt als auch die Außenorte in ausgewogenem Maße im Hinblick auf die angestrebten

lnvestitionen, wobei sicherlich in naher Zukunft auch im Bereich der wassenberger

oberstadt über Maßnahmen zur Attraktivitätssteigerung nachgedacht werden muss. um

den berechtigten Bedürfnissen und Anregungen der dort wohnenden Bürgerinnen und

Bürger hierbei Rechnung zu tragen, sollte über die Durchführung eines entsprechenden

Bürlerbeteiligungsverfahrens nachgedacht werden, wie es bereits in anderen ortsteilen

praktiziert wird.

Meine sehr geehrten Damen und Henen,

wassenberg ist eine lebens- und liebenswerte stadt. Dies ist nicht zuletz auch daran zu

erkennen, dass immer mehr Menschen lnteresse bekunden, ihre Heimat in wassenberg

finden zu wollen. Die Nachfrage nach Baugrundstücken ist enorm; durch die in jüngster

Vergangenheit bereits entwickelten Baugebiete steht nunmehr im nächsten Jahr die

erscntießungdesBebauungsplangebietesOrsbeckerFeldan;überweitere
Entwicklungsmaßnahmen werden sich Verwaltung und Entwicklungsgesellschaft in

Abstimmung mit Rat und Verwaltungsrat Gedanken machen müssen'

-J-
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Es wird unsere Aufgabe sein, Wassenberg als attraktiven Wohnstandort in Zukunft zu

erhalten bant. weitezuentwickeln. Hiezu ist zwingend der Erhalt von vier

Grundschulstandorten sowie umfassenden Betreuungsmöglichkeiten für schulpflichtige und

nicht schulpflichtige Kinder zu gewährleisten. ln diesem Zusammenhang ist es besonders

erfreulich, dass ebenfalls in naher Zukunft die Eröffnung einer neuen Kindertagesstätte am

Forster Weg mit rund 100 Betreuungsplätzen zu erwarten ist.

Zur Erhöhung von Wohnqualität gehören natürlich auch die Steuerung von Verkehrsflüssen

sowie die Realisierung klimafreundlicher Maßnahmen. An dieser Stelle soll nochmals

darauf hingewiesen werden, dass die stadt wassenberg auch im Bereich Energie- und

CO2-Einsparung im Kreis eine Vorreiterrolle einnimmt. So wurden beispielhaft durch die

bereits vor Jahren erfolgte städtische Beteiligung an der Biosgasanlage, die das Parkbad

beheiä, fnihzeitig durchgeführte umfangreiche energetische sanierungen von öffentlichen

Gebäuden, die umstellung der Straßenbeleuchtung auf energiesparende LED-

Beleuchtungsanlagen sowie die Errichtung von Blockheizkraftanlagen in öffentlichen

Gebäuden wesentliche schritte einer klimafreundlichen Politik untemommen. schon im

Februar 2012 hal zudem der Planungsausschuss des Rates der stadt wassenberg

beschlossen, das Anderungsverfahren zur Schaffung von Planungsrecht für die Errichtung

von Photovoltaikanlagen auf der kreiseigenen Mülldeponie Rothenbach durchzuführen'

Nachdem zwischenzeitlich die Abdichtungsarbeiten weit fortgeschritten sind, laufen bereits

Gespräche mit dem Landrat des Kreises Heinsberg zur Abstimmung dieser Maßnahme, die

von der cDU-Fraktion ausdrücklich begrüßt wird und einen erheblichen Beitrag zur

klimafreundlichen Energiegewinnung darstellte'

Die wohnungsmarkstudie des Kreises Heinsberg aus April 2019 prognostiziert für

wassenberg gemeinsam mit Gangelt und dem Selfkant die höchste Bevölkerungszunahme

im Kreis Heinsberg bis zum Jahr 2030, nämlich einen Zuwachs um bis zu I %.

Rat und Verwaltung haben daher die Rahmenbedingungen dafür zu schaffen, dass Jung

und Alt eine Heimat in Wassenberg findet, die von hoher Lebensqualität geprägt ist. Der

vorgelegte Haushaltsentwurf und die darin veranschlagten lnvestitionen werden diesem

Anspruch aus Sicht der CDU-Fraktion gerecht'

Auch in diesem Jahr möchten wir unsere Zustimmung zu dem vorgelegten

Haushaltsentwurf mit einem Dank an den Bürgermeister und die gesamte Venvaltung für

die geleistete hervorragende Arbeit im vergangenen Jahr verbinden. Der im Jahr 2019

erzie]te überschuss von rund 2,5 Mio. € ist dabei aus unserer Sicht auch Ausdruck der

gemeinsam praktizierten verantwortungsvollen Mittelverwendung von Verwaltung und Rat

in Wassenberg.

stellvertretend für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Kunst, Kultur und Heimatpflege

gGmbH möchten wir uns bei deren Geschäftsführerin, Frau Schmitz, für die professionelle

örganisation und Durchführung der zahlreichen Veranstaltungen im vergangenen und die

plJnungen im neuen Jahr bedanken. Das Gelingen der Veranstaltungen ist ein ganz
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wesentlicher Faktor in der Außendarstellung der Stadt. Nach Auffassung der (llll lFraktion

- aber ich denke, ich spreche an dieser Stelle für alle Stadtverordneten - ist die von den

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der gGmbH geleistete Arbeit absolut spitze!

Unser Dank gilt auch dem Kämmerer, Herm Darius, und Herrn Winkens als Leiter des

zuständigen Fachbereichs Finanzen, die uns bei den Haushaltsberatungen gewohnt

kompetent Rede und Antwort gestanden und diesen erfreulichen Haushaltsentwurf

ausgearbeitet haben.

lhre CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Marcel Maurer

Fraktionsvorsitzender

-5-



Es gilt das gesProchene Wort

Sehr geehrEr Herr Bürgermeister,

i"r"h",t" nuürcrEgen*Innen, Pressevertreter*Innen' Besucher*Innen

wie in den lahren zuvor dürfen sich die wassenberger Bürger*Innen auch in diesem lahr über

eine solide Haushalt$ührung rä";. ;r Haushatsiahr 2019 endet voraussichuich mit einem

überschuß von 880.000.00 € i"ä L["lniiä.hnung. Mit der Absenkung der seit Jahren bereits

niedrigsten neatsteuerneUesaiiJ.in ZOiO gehort wassenberg zu den 10 Kommunen in NRw mit

den niedrigsten neatsteue*reOeätzen fUiai" Bereiche Cul:fu' Wohnen urd Landwirtschaft' An

dieser stele ein hefttiches o."äJtro"ä" äL ver*attung für ihre geleistete Arbeit' wie auch in

den lahren zuvor stand ,n, unr"i «ä.aerer Herr Darius und der Fachbereichsleiter Finanzen,

Hen Winkens, dankensuerterweise iuf unserer diesjährigen Klausurtagung mit Rat und Tat zur

Imletzten]ahrhabenwirbemängelt,dassdieVerwaltungohnePersonalrataufgestelltist.Umso
erfreulicher ist es, dass sicn in dieää Jahr Mitarbeiterxlnnen bereit erklärt haben, einen

personarrat aufzustelren uno oiei, äänn iuch gewährt wurde. wir als spD Fraktion wünschen

ä;;, il;hriÄn p"rron"rrutirs sinoegtieo ,wischen Mitarbeitern*Innen und der

üä*"fir"g*pt" stets eine gute und konsüuKive zusammenarbeit'

Fürdaskommende]ahrstehenlnvestitionenaninHoch-undTlefbaumaßnahmeninHöhevon
16,7 Mio. Euro ohne n"nnun*Ltt" r1"""än'Uung (Ausnahme 'Gute Schule 2020)' Hierzu

gehören auch der UeuUau einJ iiorrpu*t in Orsqelf, das multifunktionale Bürgerhaus in

ophoven, wo auch uusirverer[äui i". gunr"n stadtgebiet ihre Proben durchführen können'

die Fortführung der Stadt«emsanierung Wässenberg: l:ll um nur einige zu nennen' Auch hiezu

ein herzlict.s Dankeschön .n ä.'üo*-"nrng für diä Mühen, 'Fördertöpfe" ausfindig zu machen

und diese dann auch abzurufen'

Seite.

FraktionsvorsiEencle :

Heike Simons
Im Eichengrund 70

41849 Was.senb€rg
herke.simons@sPdwassenberg de

i. +49 (0) 24 32 / 80308

Kon veöindktionsvots itrende
SPD ftaktion Wassenberg

Kreissparl\asse Helnsberg_Erlelenz
IBAN:DE25 3125 1220 14m 2845 5a

BIC: WELADEDIERK

I\4aria Hasert
Limburger StGße 12

41849 Was§enberg
hasertmaria@gmail.com
§ +49 (0)2432 / 20985
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Sozialdemokratische Partei Deutsch Iands

Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Haushaltsrede der SPD Fraktion im Rat der Stafü
Wassenberg zum Haushaltsenhf,urf 2020

Wassenberg, 19. 12.2019
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Sozialdemokratische Partei Deutschlands
Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Als sPD Fraktion liegt es uns besonders am Henen, auch weiterhin den sozialen wohnungsbau in

wässenuers zu fördem. Einige probleme, wie zum Beispiel die MieFreisbremse, §nd nur auf

eun-Jesebde zu lösen. Deshalb ist es hier vor ort umso wichtjger, bezahlbaren wohnraum.zu

schaffen für Menschen *it guring;, Einkommen. Aus diesem Grund beantragen wir, dass bei der

iänibßrns von künftigen wonigeuieten mindestens 25 prozent der Flächen für sozialen

w"n"*Stb", vorgehalien werde-n' Der Antrag ist fÜr das Protokoll beigefügt'

In der letzten woche ist der Bauabschnitt der 822ln von wildenGth bis orsbeck für den verkehr

irligäL-u", *"roen. ruacn pnzenntd.ngurn Einsatz ist.es unserem elremaligen stellv.

Bürgermeister Leo Stassny ;;;;;;;-Kr"is\orsitzenden Norbert Spinrath, seinefleit Mitglied

des Deutschen Bundesrnges, örü;;, dass dieser Bauabschnitt mit der jetrigen Trassenführung

endlich realisiert wurae. rtir oä rrre"nsctten in der wassenberger Innenstadt ist dies eine große

Verkehrsentlastung.

vor einigen Jahren haben wir schon einryEr beantragt, eine Querungshilfe auf der weilerstraße im

Bereich der supermärkte eoeäuno Alcli für Fußgänger*Innen zu errichten. Dies wurde leider

abgetehnt Mit dem Neubau oäüor-mi*i"r unä de-r damit verbundenen Anderung der

straßenführung (Linksabbieg;pui ai.nn,n9 L117) hat sich. die situation für Fußgänger*Innen,

die die straßenseit" *".n*rn Ä'üirun. noctiverschärft. viele queren vom LidFEinkaufszentrum

die weilerstraße, u* runl g.g"nüb"itiegenden Einkaufszentrum zu gelangen. Da sich im Bereich

des supermartdes uor r<ein eeiri-Jiu"ira"t, *"ro"n Fufgängerxlnnen hier fast dazu'genötigt",

an dieser SElle die Sraee zu luerän. oeshaib beantragen wir; dass die Verwaftung bitte prüft,

wie n'n an dieser stelte die dnätä iüirrßsänger, z-um Beispiel mit einer Querungsttilfe,

"ntonarf"n 
kann. Antrag ist fÜr das Protokoll beigefügL

Viele Menschen, die Fragen rund um das Thema Pflege und Vorsorgevollmacht haben' wissen

;il, ;;;;;t sicn wänden können. Da kommen Fragen auf wie z.B.: Wer kann mit meiner

gehbehinderten Mutter einmal äi" w*r" rp".ieren geh-en für eine halbe stunde? An wen wende

ich mich, wenn der aKueil" #ää;J nicnt metr stimmt? wie soll eine vorsorgevollmacht

aussel€n? wie funktioniert eine-rrizzeitpflege? wer Fragen wie diese hat, muss sich erst einmal

schlau machen. una mancnmaiii-iis d, ntnt so elnfaih. Frülrer gab es in den ortschaften

.Gemeindeschwestem., die ,ogäür.ü"rr.he machten und immer eine Anlaufstelle in sachen

Pflege und Betreuung *"r.n.-fuh an wen wenden sich die Menschen heute? In einigen

Gen*inden gibt es sogenannte soziatrooroinatoren*Innen, die als geringfü9ig Beschäftigte

(gfB) in der verwartung einqääit;Juno ein Netzwerk aus ehrenamtlichen Mitarbeitemilnnen

ausgebaut haben, die rrug";t;J ;' däs Thema Pflege/Betreuung beantworten können und

Kontaktadressen in inrem t'tetzweikvorhalten' Deshalb beantragen wir' dass die Verwaltung

prüft, ob so ein Modellproj"r,i.rin in w"$"nberg umsetzbar ist. Diesen Antrag reichen wir

ebenfalls ans heuüge Protokoll weiter'

Frakbonsvorsifzende:

Heike Simons
Im Eichengrund 70

41849 Wassenberg
heike.simons*@spdwassenberg de

a +49 (o) 24 32 / 80308

raktio nde

Maria Hasert
Limburger StraBe 12
q1849 Wassenberg
hasertmaaia@ gmail.com

u +49 (0)2432 / 2098s

Kontoverbrndunol

SPD Fraktion Wassenberg

Krerssparkasse Hernsberg-Erkelenz
IBAN:DE25 3125 1220 1400 2845 58

BIC: wEl-qDEDIERK
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WASSENBERG
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Mit freundlichen GrüfJen

Der "Klimawandel' wird auch in Wassenberg weiEr Fuß fassen' In einer Stadt mit einem

waldanteit von über so "2" 
'o 

su*-üänJeä aar"rt ,r.achten, dass diesem Thenn. nrehr und

fortlaufend Beachtung zuteir wiä' einid uns ungebendg Kommunen und auch der Kreis

Heinsberg sind da schon 
"in"n 

s.rrritt 
-*"ier 

(Kliäa-Notstand, Klima-vorbehalt, Umbenenn-un9

sowie Erweiterung oes aurgaoeikÄiä uno damit stete vorhaltung dieses Themas in einem

Kreisausschuss, "Klimamanagef usu')

AndieserStellebedankenwirunsfürdiekon*ruKivezusamrnenarbeitindenletztenJahren,für
die Realisierung von Anträgen;ittnt 'nttt"t 

Fraktion' manchmal auch auf dem'kuzen

ffi"ää;;;ä r.e. Ji" r"i.niunq der schranke obere Heide/sandstrafie'

Selbswerständlich stimmen #;ä;r.,r;ftr"ntrrrrt 2020 zu und freuen uns auf weitere, gute

äääÄ"*tu"it. Anträge sind als Anlage beigeftlgt'

Heike Simons
Fraktionsvoßitzende

.. lzt

-/( {a*?
Maria asert

§tellv. FraKionwor§itzende

Heike Simons

Im Eichengrund 70

41849 Wassenberg
heike-simons@sPdwassenberg de

a +49 (O) 24 32 / 80308

Maria Hasert
Limburger Stiäße 12

41849 Wassenberg
hasertmaria@gmail.com
6, +49 (0)2432 I 209es

Kontoverbinduno:

sPD F{akhon Wassenberg

KreissDari.asse Helnsberg_Erhelenz

IBAN: DE25 3125 1220 1400 2845 58

BIC: WELADEDlERK

tae
itzende

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg
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WFW-Fraktion

Roermonder Straße 25-27

41849 Wassenberg

WFW-Fraktion@hotmail.com

Wm
Xommuoat ist dß wa zahlL..

wFw-F.Ettlon im ltlt der Stadt wa$.nbcr8

Wassen berg, L9.12.2019

Sehr geehrte Damen und Herren,

ein überaus erfolgreiches Jahr liegt hinter uns. wir blicken voller Zuversicht auf das

kommende Jahr 2020. Mit besten voraussetzungen starten wir in ein neues Geschäftsjahr, in

dem wir die Verschuldung der stadt fast gänzlich abgebaut haben, mit den niedrigsten

steuersätzen zu den,,Top 10" der Kommunen in NRW gehören, auf weiter Kreditaufnahmen

verzichten und dennoch in erheblichen Maße in Hoch- und Tiefbau maßnahmen investieren.

An dieser stelle möchten wir uns bei der Verwaltung bedanken, die mit weitsichtiger

Planung und einem immer offenen Auge für lnnovationen einen erheblichen Anteil an der

hervorragenden Situation in Wassenberg hat.

lnsbesondere gilt unser Dank den Herren willibert Darius und Marcel winkens, die bei

unserer Haushaltsberatungen nicht müde wurden, jede Frage erschöpfend und mit

ausgeprägfem Fachwissen zu beantworten.

Trotz der hervorragenden Voraussetzungen sehen wir in verschiedenen Bereichen, dass

diese neu betrachtet und gegeben falls verändert werden müssen. Nach unserer Auffassung

muss die Kommunikation der Stadt zum Bürger deutlich verbessert werden. Nicht ohne

Grund forderten wir vor 2 Jahren die Liveübertragung der Ratssitzungen im lnternet. Die

derzeit fehlende Transparenz vor allem bei Großprojekten wie beispielsweise die geplante

sportstätte in orsbeck oder die windkraftanlagen im Bereich Birgeler wald laden immer

wieder zu spekulationen und zur verbreitung von Halbwahrheiten ein. Unseres Erachtens

wäre hier ein stetig aktueller sachstandsbericht untermauert von Fakten auf der lnternet

Seite der stadt ratsam und würde die Entscheidungsverläufe nachvollziehbar und

transparent machen.

Ein weiteres Thema, welches uns am Herzen liegt, ist der Klima und umweltschutz. Dieses

Thema wird uns sicherlich noch weit über das Jahr 2020 begleiten. wir sind jedoch der

absoluten Meinung, dass es wenig sinn macht in eine sogenannte Klimahysterie zu verfallen'

Den Klimanotstand für die stadt wassenberg auszurufen halten wir schlichtweg für falsch'

Der inflationäre umgang, mit dem begriff Klimanotstand schwächt unseres Erachtens die

position derer Kommunen die dringendsten Handlungsbedarf haben und nicht wie die stadt

wassenberg eine bewaldeten Fläche von über 30%, besitzt und mit ihrem Energiekonzept

weit über die geforderten ziele liegt. Auch die Geißelung der Bürger mit ver- und Geboten
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halten wir für falsch. Unser Ansatz ist es, die Bürger positiv zu motivieren. Deshalb haben wir

den Antrag zur Auslobung eines Klima- und umweltschutzpreises, ähnlich des Heimatpreises

gestellt. Mit einem medienwirksamen Preisvergabe hätten Firmen, Vereine und

Privatpersonen die Möglichkeit, die von ihnen getroffenen Maßnahmen zu präsentieren und

andere zum Nachahmen zu animieren. Eine Auslobung in verschiedenen Kategorien wäre an

dieser Stelle für uns ein denkbarer Ansatz.

weiterhin beantragen wir einen 3D scan des stadt8ebietes um anschließend anhand eines

computermodells der Stadt, Gefahrenschwerpunkte in unwetterlagen, den genauen Anteil

an versiegelten Flächen zu ermitteln sowie städtebauliche Themen wie Verkehr und

lnfrastruktur neu beurteilen zu können. Die wäre ein weiterer Schritt zur Digitalisierung und

nachhaltigen Entwicklung u nserer Stadt.

ln diesem Zuge gilt es ebenfalls zu prüfen, wo und ob überhaupt noch weitere Baugebiete

ausgewiesen werden sollen. Unserer Meinung nach befindet sich die lnfrastruktur der Stadt

an ihrer Grenze. weiterhin möchten wir den ländlichen Charakter unserer stadt erhalten' Bei

der Ausweisung von neuen Baugrundstücken sollten vor allem neue Konzepte und ldeen

fokussiert werden. Grundstücke für Tiny Häuser wäre nach Meinung der wFW ein Ansatz,

ressou rcenschonend neuen Wohnraum zu schaffen.

Meine Damen und Herren, wie auch immer man zu ,,Fridays for Future" stehen mag, ist es

für uns doch ein signal, dass sich junge Menschen für politische Themen interessieren und

begeistern lassen.

wir würden uns für die nächste Legislaturperiode wünschen, dass in wassenberg ein Kinder

und Jugendrat als weiterer Ausschuss etabliert wird. Hier könnten Kinder und Jugendliche

ihre Themen bearbeiten und in ihrem sinne verabschieden. Begeistern wir die Jugend

politisch demokratisch mitzugestalten und halten sie fern vom rechten und linkem Rand

u nserer Gesellschaft.

Wie jedes Jahr weisen wir darauf hin, dass es unser Bestreben sein muss den

Breitbandausbau weiter voran zu treiben, Ohne entsprechen lnternet-Anbind ung gehören

wir schnell zu den Abgehangenen. Auch wenn nicht jeder die Möglichkeit in seinem Beruf

hat mobiles Arbeiten oder Homeoffice anzuwenden, sollte trotzdem für jeden die

technischen voraussetzungen gegeben sein. Außerdem, wer Homeoffice macht, der pendelt

nicht und entlasten unseren Straßenverkehr.
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An dieser Stelle möchten wir uns für die gelungene Umsetzung der Augment Reality App

bedanken und stellen in diesem Zusammenhang den Antrag das AR Angebot auf weitere

Bereiche der Stadt zu erweitern. Hier speziell für den geplanten Calisthenicsplatz. Es wäre

einfach großartig, wenn Ritter Gerhard die Trainingsgeräte erläutert und zeiSt wie man

Übungen richtig ausführt. so haben wir die Möglichkeit, Ritter Gerhard, zur Marke und zum

Erken nungsmerkmal der Stadt zu entwickeln.

Meine Damen und Herren, wir bedanken uns bei allen hier anwesenden für eine gute und

respektvolle Zusammenarbeit. Dennoch wollen wir es nicht unterlassen hier klar zum

Ausdruck zu bringen, dass wir es aufs schärfste Verurteilen den politischen Gegner oder

dessen Handeln als schizophren zu bezeichnen. wir hoffen, dass dies einmalig war und nicht

der Auftakt eines wahlkampfes im zeichen des wutbürgertums. wutbürger, Demagogen

und Polemiker lösen keine Probleme, sondern schaffen ein umfeld in deri negativen

Emotionen und nicht Lösungen im Vordergrund stehen'

Lassen sie uns streiten über Sachthemen und ldeen, aufAugenhöhe und respektvoll

miteinander umgehen und den Bürger entscheiden lassen, wen er sein vertrauen ausspricht.

wir wünschen allen schöne und erholsame Feiertage und ein erfolgreiches und vor allem

gesundes neues Jahr.
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Fraktion im Rat der
Sfadt
Wassenberg
Robert Seidl
Te|.02432/5202
se i d l-ro be ft@t-o n I i n e. d e

Wassenberg 19.12.2019

Rede zum Haushaltsentwutf 2O2O

Robert Seidl, Fraktionsvorsitzender

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, meine
sehr verehrten Damen und Herren"

Zweifellos verabschieden wir heute einen fi nanzwirtschaft lich

soliden Haushalt 2020.

Die Senkung aller Realsteuerhebesätze,
die Reduzierung der Verschuldung um 90% und lnvestitionen in

Höhe von 28 Millionen sind Haushaltseckdaten, mit denen
Wassenberg im Vergleich zu anderen Kommunen hervorragend
aufgestellt ist. Das ist das Ergebnis einer umsichtigen und

maßvollen Haushaltspolitik für die vor allem der Stadtkämmerer
Herr Darius zeichnet.

Die geplanten lnvestitionen zur nachhaltigen Entwicklung der
lnnenstadt, der notwendige Straßenausbau im Stadtgebiet, die
Erschließung von Baugebieten und die Entwicklung der
Ortsteile sind wichtige infrastrukturelle Maßnahmen.
Aber sind diese Maßnahmen tatsächlich auch auf die Zukunft
ausgerichtet?
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Klimaschutz, Migration, Digitalisierung, demographische
Entwicklung aber auch der Wunsch vieler Bürgerinnen und

Bürger nach Teilhabe an demokratischen
Entscheidungsprozessen sind die großen gesellschaftlichen
Herausforderungen, denen sich auch die Kommunalpolitik
stellen muss.

Für die Ortsteile in Wassenberg zum Beispiel reichen
Dorfplatzverschönerungen alleine nicht aus. Fragen der
Nahmobilität, der Nahversorgung, der Gesundheitsversorgung,
der Pflegebedürftigkeit im Alter und des sozialen Miteinanders
bleiben unbeantwortet.

Klimaschutz ist vor allem eine kommunale Aufgabe, denn

Politik beginnt vor Ort!

Eine Kommune hat viele Möglichkeiten aktiven Umweltschutz
und zukunftsorientierte Maßnahmen umzusetzen und zu

gestalten.
Voraussetzung dazu ist die Einsicht und der Wille, es auch zu

tun.
Gleichzeitig stellt der wirtschaftliche Ertrag aus nachhaltigen
Planungen und lnvestitionen einen enormen Mehrwert dar im
Vergleich zu den eingesetzten finanziellen Mitteln. Jeder
Beitrag zur Einsparung von CO2 führt am Ende zu weniger

2

Auch der dramatisch fortschreitende Klimawandel erfordert
Gegenmaßnahmen, die keinen Aufschub mehr rechtfertigen
wenn wir uns und unseren Kindern eine Lebensgrundlage
sichern wollen.



Folgeschäden durch Extremwetterlagen wie Stürme, Dürren
und Überflutungen. Der Ausbau der Erneuerbaren Energien
schafft aber auch neue Arbeitsplätze in lndustrie und
Baugewerbe. lmmerhin haben wir heute schon 330.000
Beschäftigte bundesweit in dem Sektor, bei der Kohle sind es
nur noch 20.000.

Vor diesem Hintergrund brauchen wir integrierte
Stadtentwicklungskonzepte.
Wenn also neue Baugebiete ausgewiesen werden, müssen
Aspekte wie Flächenverbrauch, Art der Bebauung,
energetische Ausrichtung, Gestaltung der Grünflächen, neue
Mobilitätsmöglichkeiten und soziales Zusammenleben
miteinander gedacht und verbunden werden.

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Um die Energiewende in Deutschland zu schaffen, müssen wir
die Menschen mitnehmen insbesondere beim Ausbau der
Windenergie und der hierzu notwendigen Netze. Wenn wir in
Wassenberg aber die Windenergie schlecht reden und von
einer,,Verspargelung der Landschaft sprechen" dann muss
man sich über den Widerstand in der Bevölkerung nicht
wundern.

Die größtmögliche Akzeptanz der Bürgerinnen und Bürger
erreicht man durch maximale örtliche Wertschöpfung sowie
eine begleitende Klima stützende Bildungsarbeit.
Das heißt, überall da, wo sich Bürgerlnnen an der Planung und
am Gewinn der Energieerzeugung beteiligen können ist auch
die Akzeptanz für die Windenergie größer.
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Auch das Klimaschutzkonzept der Stadt Wassenberg von 2015
zeigt Wege auf, wie wir dazu beitragen können, die globalen
COz Emissionen zu reduzieren.
ln der Prioritätenliste hat die Verwaltung, die aufgelisteten
Maßnahmen mit + 0 und - bewertet. Dabei fällt auf, dass
Maßnahmen in den Bereichen

. Bewusstseinsbildung und Verbraucherverhalten

. Klimaschutzsiedlungen. Bürgerenergieanlagen. Bewusste Mobilität

. Effizienz-Netzwerk Handwerker

. lnfotreffen zum Energiesparen

. und Energiemanagement Systeme

Hier fühlt sich die Stadt offensichtlich nicht zuständig.
Acht weitere Klimaschutzmaßnahmen werden mit Null bewertet
und die sieben mit Plus versehenen Maßnahmen -darunter
immerhin die Attraktivitätssteigerung von Fuß und Radwegen-
bewegen sich nicht von der Stelle.

Das Klimaschutzkonzept wurde 201 5 beschlossenl
Es setzt eine stetige Kontrolle der umgesetäen Maßnahmen
voraus.

mit einem Minus gekennzeichnet sind.

4

Es gibt viele Beispiele für,,Bürgerwindanlagen" und
Energiegenossenschaften in den Kommunen, die sich
bundesweit auf den Weg gemacht haben und nun
Erfolgsgeschichten schreiben, ökologisch wie ökonomisch.



ln den vergangenen vier Jahren ist von diesem Konzept so gut
wie gar nichts umgesetzt worden!
Noch in der letzten Sitzung des Planungs- und
Umweltausschusses wurden unsere Anträge zum Klimaschutz
mehrheitlich abgelehnt.
Hier ist ein Umdenken parteiübergreifend dringend erforderlich.

Um Klimaschutzmaßnahmen in der Kommune zu bündeln und
professionell umzusetzen, fordern wir die Einstellung eines
Klimamanagers.
Die Arbeitgeberkosten incl. Alterversorgung fÜr diese Stelle
betragen 75.000, Euro und dürften fÜr den Haushalt keine
große Hürde darstellen, zumal es sich hier um eine lnvestition
in die Zukunft handelt.
Zu den Aufgaben eines Klimaschutzmanagers gehört die
Koordination kommunaler Aktivitäten und Projekte zum
Klimaschutz. Er sorgt dafür, dass die internationalen
Abkommen und Vereinbarungen rund um den Klimaschutz auf
regionaler Ebene umgesetä werden. Dabei geht es um
Energie- und Emissionseinsparungen, Erneuerbare Energien
und energieeffiziente Bauten.
Klimaschutzmanager sind inzwischen bei vielen Kommunen
oder Städten eingestellt und arbeiten eng mit der Öffentlichkeit
zusammen. Sie bilden eine Schnittstelle zwischen Politik,
lndustrie, Handwerk und den Bürgerinnen und Bürgern.
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Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Wenn wir wegkommen wollen von der einseitigen Fokussierung
auf das Auto und mehr Menschen dazu bewegen wollen,
zumindest innerstädtisch aufs Rad umzusteigen, dann sind
sichere und gut ausgebaute Radwege auch in Wassenberg
unerlässlich. Hier gibt es aus unserer Sicht noch großen

Nachholbedarf.
Leider sieht die Mehrheit im Rat hierfür keinen
Handlungsbedarf. Wir finden, dass ist eine eklatante
Fehleinschätzung und eine Missachtung des Bürgerwillens!
Richtig ist, dass der Radverkehr in Zukunft immer mehr
zunehmen wird und zur Nahmobilität beiträgt. lnnerstädtlsch
muss der Radverkehr mindestens den gleichen Stellenwert
erhalten, wie der Autoverkehr.
Um diese Ziele konzeptionell zu entwickeln, fordern wir die

Stadt Wassenberg auf, Mitglied in der ,,Arbeitsgemeinschaft
fußgänger- und fahrradfreundlicher Städte, Gemeinden und

Kreise in NRW" zu werden. Die AGFS ist eines der größten
kommunalen Netzwerke zum Thema Nahmobilität'

Voraussetzung zur Mitgliedschaft ist die Erarbeitung eines
nahmobilitätsfreundlichen Gesamtkonzeptes. Die Stadt
berücksichtigt dabei insbesondere die Fortführung des schon
begonnenen Fahrradwegeausbaus, die Vernetzungen von
besonderen Attraktivitätspunkten mit der lnnenstadt aber auch
die Anbindung an den überregionalen Rad(schnell-) Verkehr.
Die AGFS bietet im Gegenzug den exklusiven Zugang zu

Fördermitteln des Landes und eine fachliche Beratung und
Hilfestellung bei Fragen der Nahmobilität. Eine Mitgliedschaft in

der AGFS kostet lediglich 2.500 Euro jährlich.
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Für den Ausbau von kommunalen Radwegen stehen im Land
NRW zur Zeit 17 ,3 Mio. Euro, so viel Geld wie noch nie, zur
Verfügung. Es wäre nicht schlau, wenn die Stadt Wassenberg
diese Chance für den Ausbau der Nahmobilität verschlafen
würde.

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Herzlichen Dank

Zu wenig lnvestitionen in Klimaschutz,
zu wenig lnvestitionen in eine umweltgerechte integrierte

Stadtplanung,
zu wenig InvLstitionen in den Ausbau und die lnfrastruktur einer

zukunftsweisenden Nahmobilität:
Das sind die Defizite, die wir bei der Haushaltsplanung für das

Haushaltsjah r 2020 beanstanden.
Aus diesem Grunde lehnen wir den Haushalt ab'

Wir alle werden uns in naher Zukunft mit den großen

gesellschaftlichen Herausforderungen befassen müssen- ob wir

wollen oder nicht. Wir werden hierzu auch weiterhin unsere

Anträge stellen und wÜrden uns freuen, wenn wir zukünftig
gemeinsam an neuen innovativen Lösungen für unsere

Stadtentwicklung arbeiten kön nten'

7
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itrr rtlverb.ni rv!' tt€nb.Yg ,Alte Brht 12 41&49 Wassenbeß

Dr. Sus.nne B..kers
'r.)r,!1 c"de det FDP Or13v.rbr.ds 5ehr geehrter Herr Bürgermeister Winkens, sehr geehrte Damen und Herren'

.1, !rßa"!eber!(e.s@gmail.com
$ rr tdo !,lasienbetg de Nachdem wir nun heute schon allerlei Zahlen und bekannte statements zum

Haushalt 2O2O gehört haben, möchte ich jedoch einige positrve Eckpunkte erwähnt
rD!) r-),tsverbai.d WatsenberC

41ila9 Wassenberg

w,ßs..berg, 19 1i.2019

r, , ,-i n,ri ,)al

Haushalt 2020

haben

Erfreulich ist

konst ruktiven

Thema Sportstätten: was von uns Libera!en seit Jahren immer wieder gefordert

wurde, letztmalig in den Haushaltsreden für 2014 und 2015' dass' bedingt durch

"in" ä";nO"tt" demographische Entwicklungen' ein Konzept für die künftige

ttutzu-ng der Sportstätten erarbeitet werden sollte' nimmt langsam Gestalt an und

scheint-auch zukunftsmäßig durchdacht Darüber freuen wir uns sehr

auch zu bemerken, dass sich Wassenberg, auch Dank der

Ratsarbeit aller Fraktionen, in den letzten Jahren positiv

weiterentwickelt hat und an strahlkraft weit€r gewonnen hat. weit über unsere

Stadtgrenzen hinaus treten wir in allen Bereichen positiv in Erscheinung Hier lwei

aeispiele einer guten interfraktionellen Zusammenarbeit:

Ern gemeinsam mit der WFW gestellter Antrag 2018 zur Vorhaltung von zwei

StellplätzenbeiNeubauteniStweiterhininBearbeitung.ErfreulicherWeisedurften
*ir feststellen, dass z Bsp. beim Bebauungsplan in Myhl schon zwei Stellplätze

aufgenommen worden sinri. taut Aussage der Verwaltung liegt nunmehr die

ursf,rtinglich bereits früher angekündigte Mustersatzung des Städte und

Gemeindebundes r,'or. Die Verwaltung wird auf der Grundlage dieser Mustersatzung

eine Entwurfsfassung für die Stadt Wassenberg erstellen und diese im Frühiahr

über den zuständigen Fachausschuss in die politische Beratung einbringen'

Freie Demokratische partet (rDP) e-V.

!DP.OV WässenberS, Alte B.hn 12, 41849 Wassenberg

IPl.fon: +49 2432 934 261

E M.ilr ißfo@fdp-de, hternet: www fdP de

Vereinsregiste, Nr.: Vq 11996 B, Steuernummet

Amt36erichtCha otte!burg. 5itz: Be,lin

8u nd svorsitzendei : Ch ristian Lind ne I

Bund€sgee.häftstuhrer Mar.o Bu5chmänn

Kreissparlasse Hernsberg,lBAN: DE55 1125 12200002 1507 53

).1165a,\1ZOi
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Auch der gemeinsarn m;1 dgr WFW beantragte Callisthenics Platz ist für 2020

gepla nt.

SchonimHaushalt2014favorisiertenwireine5tärkereinterkommunale
zusammenarbeit, insbesondere im Beschaffu ngswese n, der EDV und der

Abfa lle ntsorgu ng. Es scheint derzeit Bewegung in dieses Thema 7u kommen wie

wir aktuell feststellen durft en.

Außerdem sollten wir weiterhin offen sein für neue ldeen des 21 lahrhunderts und

weiterhin nachhaltig wirtschaften, um auch der nachfolgenden Generation ein

lebenswertes Leben in unserem Wassenberg zÜ ermöglichen

(Generationengerechtigkeit) Wassenberg ist eine Kleinstadt' die mit größeren

Gemeinwesen in unserer Nachbarschaft nicht konkurrieren sollte Nur

AlleinstellunBsm erkmale werden weiterhin Zukunft haben rrnd beachtltche

öffentliche Aufm erksam keit besitzen'

Schon vor Jahren hatte deshalb die FDP einen Antrag auf Überprüfung der

Bezeichnung ,,Luftkurort" ge5lellt' Dieser Antrag wurde von der Verwaltung

bearbeitet (die entsprechenden Unterlagen liegen der Verwaltung leider nicht mehr

vor, sind wohl der Digitalisierung zum Opfer gefallen) und wurden ohne weitere

einzelne Prüfung abgelehnt. Da sich die allgemeine Situation in und um Wassenberg

erheblich geande.t hat, stellt die FDP Fraktion einen erneuten Antrag Auf Crund

cier ziemlich ausführlichen Betrachtung liegt der entsP!'echende Antrag diesen

Haushaltsausf ührungen anbei.

ln der NEW Zeitschrift von vor einigen Tagen war ein Artike! uber die Stadt ltichen

zu lesen- Jüchen hat mit etwas mehr als 22 000 Einwohnern in etwa die gleiche

Größe wie Wassenberg. Dort gibt es seit einem halben Jahr einen

Klimaschutzmanager, der sich als ,,Schnittstelle zwischen Politik' Verwaltunt'

Wirtschaft unci BevÖlkerung" sieht Aufgrund der aktuellen Klimadiskussionen

halten wir eine solche Aufgabe auch für Wass€nberg für sinnvoll' Leider konnterr

wirbisherinderHaushaltsdurchsichteinesolcheAufgabenichtfinden,Generell
finden wir, dass Klimaschutz auch im Kleinen hier Wassenberg plan und

ergebnisorientiert angegangen werden kann Ein entsprechender Antrag

diesbezüglich ist in Fraktionsabstimmung und Vorbereitung

Der Haushalt 2019 ist ausgeglichen, solide, robust, nachhaltig und vor allem eins' er

ist generationengerechtl Wir werden ihm zustimmen'
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Zum Schluss möchten wir uns bei unserem Kämmerer' Herrn Darius' für die gute

Unterstutzung bei unseren Beratungen bedanken Wie immer hat er gemeinsam

mitseinenMitarbeiternmitde[ErstellungdesHaUshaltsplans2020und
Folgejahren eine überzeugende Arbeit mit Weitblick geleistet'

lhnen, Herr Bürgermeister Manfred Winkens' möchten wir' wre immer' im Namen

aller Liberalen dafür danken, dass Sie sich stets flir die Belange der Stadt

Wurr"nb"rg eingesetzt haben, auch über die Fraktionsgrenzen hinweg' und auch

noch vorhaben, das bis zum Ende ihrer zeit als Bürgermeister fortsetzen zu wollen'

lhren Ankündigtlngen entsprechend erwarten w!r noch Großes und werden

uurrr.f,"n,5ie Jabei tatkräftig zu untersttjtzen Herzlichen Dank!

ttt1 ,,\
-\-'.--.-\

Dr. Susan ne Beikers
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Und zum guten Schluss noch ein paar persönliche Worte.

Möglicherweise ist es Einigen unter uns nicht bewusst, dass dies die letzte
Haushaltsdebatte dieser Wahlperiode gewesen ist.

Es wurde um der Sache willen gestritten, aber ohne Entgleisungen, sodass man
dem Anderen immer wieder irr die Augen sehen konnte.

Dies sollte in dieser weise zur weiteren Ratsarbeit eine Nachhartigkeit ausstrahren,
damit unsere ehrenamt[che Tätigkeit, sich für die Mitbürger einzusetzen, auch
weiterhin spaß macht,. Auch kommunale Amtsträger haben eine Vorbildfunktron,
die von den Großen in Berlin nicht immer als nachahmenswert vorgegeben wird.

lm übrigen ist das angesagte Verhalten vorbeugend gegen Stresssymptome,
Herzprobleme und psychosomatische Beschwerden. ,,Experto credite,,, glaubt einer
Erfahrenen
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Wenn dann noch auf Antrag meines Ortsverbandes WassenberB als Luftkurort
anerkannt werden sollte, konnen wir alle gemeinsam die 2. Strophe des
Wassenbergliedes singen, die da lautet:

,,stadtpark und Gondelweiher grüßen Dich,
r-iberall Kurluft umwehet Dich,
biedere Menschen mit goldnem Humor,
stellen sich lhnen in Wassenberg vor."

Man darf doch noch träumen

Allen Kolleginnen und Kollegen, den Offiziellen und den Besuchern wunschen die
Liberalen ein friedvolles Weihnachtsfest und ein gutes, erfolgreiches neues,ahr
2020.
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